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港澳委員捐助遼寧慈善事業

山東去年16廳級以上官員被查

劉偉平表示，甘肅今年將深化人文交流國際合作，包
括培育外向型文化企業，在絲綢之路沿線國家舉辦

「甘肅文化周」，拓展面向中西亞及中東歐的國際演出
市場，實施「甘肅文化精品翻譯工程」等文化走出去項
目；還將在絲綢之路沿線國家合作建立中醫藥文化傳播
推廣和醫療服務機構，讓中醫藥文化走出國門。

打造國際精品旅遊線
劉偉平透露，甘肅要圍繞建設絲綢之路沿線國家和地區

的重要旅遊目的地，打造具有絲綢之路特色的國際精品旅
遊線路和旅遊產品，支持發展客源地旅遊包機業務。籌辦
絲綢之路（敦煌）國際文化博覽會，提升敦煌行．絲綢之
路國際旅遊節等節會的國際化水平；還要用好國家政策吸
引絲綢之路沿線國家學生來甘肅留學。
劉偉平說，甘肅今年將開通蘭州至俄羅斯、哈薩克斯坦

等國家的國際航線，實現中歐貨運班列「天馬號」常態化
運營。要加強構建交通物流網絡提升中川機場國際航空口
岸對外運營水平，拓展國際快件和貨運直航業務。加快敦
煌、嘉峪關航空口岸對外開放。推進蘭州鐵路綜合貨場建
設，提升蘭州鐵路樞紐對外開放水平。
甘肅今年還將擴大經貿技術交流和加強產業對接，支持

企業走出國門。包括在絲綢之路沿線國家開展產品展銷和項
目推介活動，對絲綢之路沿線國家出口額預計增長15%。
建立面向中西亞及中東歐市場的勞務輸轉培訓基地。支持企

業面向絲綢之路沿線國家開展現代農業、有色冶金、裝備製
造、輕工建材、民族用品等領域的產業對接，參與資源開
發、工程承包、生產銷售基地建設，推動裝備、材料、產
品、技術、勞務、服務走出去。

「絲路」貿易額迅速增長
據了解，甘肅省去年貫徹中央決定出台絲綢之路經濟

帶甘肅段建設總體方案，蘭州新區綜合保稅區獲批建
設，武威保稅物流中心封關運營，開通蘭州至杜拜、第
比利斯、新加坡3條國際航線和武威至阿拉木圖的中歐貨
運班列「天馬號」。「絲綢之路（敦煌）國際文化博覽
會」列入國家「一帶一路」建設戰略規劃。全年與絲綢
之路沿線國家達成經貿合作項目合同及協議83個，貿易
額佔全省進出口總額的比重由2013年的 18%提高到
23%。

甘肅今年加快絲路黃金段建設
開通俄哈國際航線 支持企業「走出去」

香港文匯報訊（記者

王岳、實習記者 莊澤

帆 蘭州報道）甘肅省長

劉偉平在政府工作報告

中指出，2015年甘肅將深入實施絲綢之路經濟

帶黃金段建設總體方案，通過深化人文交流合

作推進華夏文明傳承創新區與絲綢之路經濟帶

融合發展，並將開通蘭州至俄羅斯、哈薩克斯

坦等國家的國際航線，通過擴大經貿技術交流

和加強產業對接，支持企業走出國門。

香港文匯報訊（記者趙勇 南京報道）正在召開的江
蘇省人代會上，如何提升現代服務業和高端製造業在經
濟總量中的比重，讓經濟增長更有質量，是多位人大代
表關注的議題。省人大代表、常州市委書記閻立28日在
接受香港文匯報專訪時表示，常州在2015年將全面對接
香港，在養老、醫療、教育等方面與香港展開深度合
作，借助香港現代服務業的經驗和優勢，尋求更高質量
的經濟增長。
常州近年一直在進行產業升級和發展理念的轉型，目
前，樂園、旅遊等現代服務業佔常州經濟總量很大比
重。閻立說，作為一個區域面積、人口總量、自然資源

總量都有限的城市，常州產業格局調整的一個重點，就
是大幅提升現代服務業所佔比重。據了解，正在編制的
常州「十三五」規劃，經濟結構將從「2（工業）、3
（服務業）、1（農業）」轉變為「3、2、1」，現代服
務業成為常州未來發展的重中之重。「轉變發展模式和
優化產業格局，高端製造業固然很重要，但現代服務業
的提升更是其中的關鍵」，閻立說。在發展現代服務業
上，常州的核心理念之一就是尋求與香港合作。

養老醫療教育領域對港開放
閻立說，「在發展現代服務業上，香港是常州的首選

合作夥伴，我們也試過與歐美
一些國家和地區合作發展服務
業，但到後來還是發現香港與
常州的貼合度最高，合作產生
的效應最明顯」。閻立透露，
2015年常州在養老服務、醫療、教育等領域將不斷加大
對香港投資者的開放力度，並且在審批等方面提供最大
便利，以期最後形成常州與香港在現代服務業上的無縫
合作。「常州前不久剛剛開放了低空領域，是國家發改
委批准的內地僅有兩個城市中的一個，在航空觀光服務
等領域，常州與香港也有很大的合作空間」。

常州冀借港經驗拓現代服務業

速遞兩兩會會

香港文匯報訊（記者 傅龍金 福州報道）中央政治局常委俞
正聲日前出席2015年對台工作會議時表示，支持福建自由貿易
園區、平潭綜合實驗區和昆山深化兩岸產業合作試驗區對台擴
大開放、加強合作。記者從正在召開的福建「兩會」上獲悉，
福建今年將加快自貿區建設，突出對台特色，推動貨物、服務
和各類要素自由流動，同時以平潭開放開發為重點推動綜合試
驗，深化與台灣自由經濟示範區對接合作，建設兩岸經濟合作
示範區。
自去年12月國務院同意福建設立自由貿易區以來，福建自貿

區建設已經起步，而且注重與台灣地區的深度融合與發展。福
建政協台盟委員代表廖明宏表示，要合理利用中央給予的先行
先試政策，引進台灣的金融機構，加快兩岸股權交易、融資
等，為台企轉型升級提供資金。

閩加快建兩岸經濟合作示範區

香港文匯報訊（記者李青霞長沙報道）
近期由於湘江流域重金屬嚴重超標問題，湖
南「鎘大米」又引起全國關注，導致湖南稻
米外銷量銳減，庫存大量積壓，稻米產業受
到嚴重影響。正在長沙出席湖南省兩會的省
人大代表李國武向大會遞交建議，提出以
「鎘大米」發酵提取乙醇燃料，既可保護重
金屬超標地區農民的種糧熱情，又可解決當
前湖南面臨的能源壓力。

李國武在接受本報記者專訪時表示，由於湖南省礦產資源的
大量開發，土壤、水系中重金屬含量高，造成水稻等農作物鎘
含量超標，即使切斷污染源，在土壤中的鎘等重金屬在未來一
段很長時間仍持續影響農業生產。而受到「鎘大米」事件影
響，湖南省稻米外銷量銳減，農民成了最大的受害者，所以解
決「鎘大米」問題迫在眉睫。
李國武告訴記者，據研究論證，用鎘超標稻穀發酵生產生物

燃料乙醇是最佳解決方式。乙醇是可供車用燃料，能顯著降低
汽車排放中的一氧化碳等有害物質，是環保的可再生能源。

湘人代倡「鎘大米」提取乙醇

■■李國武李國武
李青霞李青霞攝攝

香港文匯報訊（記者劉蕊鄭州報道）
在參加河南省十二屆人大四次會議洛陽代
表團審議時，河南省委書記郭庚茂向代表
透露， 河南今年將重整180個產業集聚
區，「要有出有進」，搞得好的可以晉
級，個別搞得不好的將退出。這意味着河
南保持多年的180個產業集聚區的格局將
被打破。

郭庚茂認為，目前個別地區的產業集聚區存在主導產業不明
確，規劃不科學等問題，因此他建議要反思產業集聚區的建
設。他表示，一個縣最多確定一兩個主導產業，才有可能形成
產業群。

河南將重整180個產業集聚區

香港文匯報訊（記者符曉寧、于珈琳瀋
陽報道）遼寧省彰武縣豐田鄉一位嚴重燒傷
卻無錢治病的10歲傷殘兒童，昨日得到遼寧
政協港澳委員及特邀列席人士共同慈善捐贈
的10萬元（人民幣，下同），這是港澳委員
及特邀列席人士繼2014年向遼寧阜新市彰武
縣和撫順新賓、清原縣等地區捐贈物資26萬
餘元後，再次積極推動遼寧公益慈善事業。
正在此間參加遼寧省政協十一屆三次會議

的慈善救助受委託人、香港委員吳旭洋介
紹，十一屆二次會議期間，遼寧省政協港澳
委員特邀列席人士發起愛心捐助活動，共有
43位委員和特邀列席人士參加捐助活動，籌
得21.1萬元，他們分別向遼寧省撫順市清原
縣新賓縣因水災損毀學校捐助了20萬元用於
學校重建。

香港文匯報訊（記者
于永傑 山東報道）山
東省檢察院昨日在工作
報告中披露，2014年該
省查處廳級以上幹部貪
污賄賂、失職瀆職犯罪
的共16人，同比上升
60%。查處縣處級幹部
141人，同比上升6%。
在此間舉行的「兩

會」上，山東省長郭樹清首次回應原省委常
委、濟南市委書記王敏被調查一事，稱自己
曾多次就工作作風批評過王敏。
據《中國青年報》報道，郭樹清坦言，自
己曾因王敏的工作作風問題批評過他多次，
比如對省委幹部不尊重，包括對副省長態度
粗暴、說話難聽，但沒發現王敏的腐敗問題
是自己的失職。王敏於2014年12月18日，因
涉嫌嚴重違紀違法被調查。

牛有成當選北京人大常委副主任
香港文匯報訊（記者張紫晨北京報道）

北京市第十四屆人民代表大會第三次會議昨
日閉幕。大會通過了包括《北京市居家養老
服務條例》及各項決議，並審議了北京市政
府提出的《北京市大氣污染防治條例的實施
工作報告》，同時，選舉北京市副市長牛有
成為北京市第十四屆人民代表大會常務委員
會副主任。
杜德印說，對於大會通過的《北京市居家

養老服務條例》，市政府已着手制定配套政
策和措施，市人大常委會也將結合對老年人
權益保障法的執法檢查，推動法規的實施，
法規的實施必將有效推動全市居家養老服務
的發展，惠及老年人及其家庭。
另外，為推進北京市大氣污染防治工作，
大會認真審議了「市政府關於大氣污染防治
條例實施情況」的報告，並提出審議意見。

香港文匯報訊（記者 李艷娟 昆明報道）今
年是世界反法西斯戰爭暨中國人民抗日戰爭勝
利70周年。雲南省政協委員李興華、敖菡在日
前召開的雲南省兩會期間，提交了《關於在雲
南省普查「滇軍抗戰陣亡將士」名錄暨追認為
抗日烈士的建議》，建議由雲南省各州、市、
縣民政局牽頭，史誌辦、文物所等相關單位參
與，通過公開向社會徵集滇軍抗戰陣亡將士名
錄等方式對本行政區域內參加抗日陣亡的將士
進行一次全面的普查，落實姓名、年齡、所屬
部隊番號、陣亡地點、時間，經過各地檔案館
檔案認定或有關證明文件的核實，對經過認定
後可追認為抗日烈士的，由各州市民政局頒發
烈士證書。
滇軍指民國時期雲南的軍隊。在整個抗日

戰爭時期，雲南共向國內輸送兵力約40萬，
傷亡人數10萬以上。

香港文匯報訊（記者 郭建麗 內蒙古報
道）記者日前獲悉，內蒙古自治區政協十一
屆委員會第三次會議期間，全區政協委員、
政協各參加單位和各專門委員會圍繞中心、
服務大局，緊扣改革發展穩定主題，積極通
過提案建言獻策。截至昨日，自治區政協十
一屆三次會議共收到提案808件。提交提案
的委員360人。經審查，立案747件。
在立案的提案中，委員提案565件，民主

黨派區委、自治區工商聯提案162件，界別
提案16件，政協專門委員會提案4件。其
中，圍繞全面推進依法治國和推進治理能力
現代化，維護社會和諧穩定，共提出提案
118件。

內蒙古360名委員交提案808件

委員倡普查「滇軍抗戰陣亡將士」名錄

■■劉偉平作政府工作劉偉平作政府工作
報告報告。。 本報蘭州傳真本報蘭州傳真

■■甘肅省第十二屆人民代表大會第三甘肅省第十二屆人民代表大會第三
次會議開幕現場次會議開幕現場。。 本報蘭州傳真本報蘭州傳真

■郭樹清
于永傑攝

■■閻立閻立 趙勇趙勇攝攝

■遼寧省傷殘兒童父親（立者，左四）接受
港澳委員及特邀列席人士捐贈的10萬元人民
幣。 符曉寧攝

■■郭庚茂郭庚茂
本報河南傳真本報河南傳真
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